
今後の理事会日程（予定）
・ 2025年2月20日（木）
・ 3月19日（水）
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　明けましておめでとうございます。昨年は大地震、豪雨といった自然災害が頻発、防災

意識の重要性を認識させられた一年でした。地球温暖化に起因する深刻な影響は、

農業を始めとする一次産業にも多大な被害をもたらしており、対策は待ったなしです。

　平和という視点から世界に目を向けても戦争や紛争、分断と対立が収まる気配は

なく、今、私たちはさまざまな「危機」と向き合っていかねばならない時代を迎えていま

す。SDGsへの関心もやや薄れがちな今日、あらためて持続可能な社会の構築に向け

て事業と活動を活発化させていく一年にしていきます。産直分野においては、農業が

縮小していく時代、買い支える消費行動に加えて、生産活動や農村への関心、関与を

深めることが肝要です。同時に、食を巡っても次世代を担う若者たちとの協働も交えなが

ら、発信力や企画力を磨いていくことで新時代を切り開く力をつける必要があります。

　2025年は2012年に続き2回目の国際協同組合年にあたります。協同組合への関心

を高め、その認知を広げることでSDGsの達成へ近づくことが期待されます。多くの組合

員の皆さまと共に「協同」を旗印にした一年にしていきたいと願っています。

2024年度 第7回定例理事会（2024年11月14日開催）
審議事項

報告事項

・2025年度理事会等日程（案）と第52回通常総代会日程（案）確認の件
・国産食料の増産、食料自給率向上、家族農業支援強化を求める
　「政府への要請」に対する賛同書および請願署名実施の件
・「生活保護基準引き下げの被害に対し、最高裁判所に人権の砦として
　司法の職責を果たす判決を求める署名」取り組みの件
・供給専門職員就業規則の廃止および限定正規職員就業規則新設の件
・商品の考え方基準集・99年度版（改訂3版）一部変更の件
・第21回平和のつどい開催および実行委員会設置の件
・保育ママ制度運用規程一部改正の件
・2024年10月度決算報告
・各部署業務報告
・組合員活動委員会報告
・商品活動関連報告

・きょうされん第48次国会請願署名およびリサイクル洗びんセンター
　支援募金の件
・第20回東都生協平和のつどいまとめの件
・2024年度上半期の内部統制進捗報告　　・子会社に関する報告
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2024年度 第6回定例理事会（2024年10月17日開催）
審議事項

報告事項

・「教育費負担軽減・奨学金制度改善に向けたアピール」団体賛同・個人署名取り組みの件
・一般社団法人生協ネットワーク21への加入の件
・新本部の改装工事および関連費用支出の件
・2024年9月度決算報告
・各部署業務報告
・組合員活動委員会報告
・商品活動関連報告

・2024年能登半島地震および能登豪雨災害
　支援募金実施の件
・2024年度第1回総代会議の開催に関する件
・理事懇談会・研修会開催の件

＜10月の私たち＞
2024年10月20日現在 ※［　　］内は前年比
組合員数
　　加入
　　脱退
総事業高
共同購入事業
弁当配食事業
生活文化事業
生活支援事業
その他事業
出資金
1人当たりの出資金
1人当たりの利用高

263,002人
9,273人
6,771人

19,484,025千円
18,662,760千円
231,944千円
138,166千円
42,650千円
408,505千円

6,593,001千円
25,068円
6,217円

［101.8%］
［138.8%］
［144.0%］
［  99.8%］

［  98.1%］
［  96.4%］
［101.5%］

　産地・メーカーと直接交流が
でき、いつも利用している商品に
ついて直接聞いて食べて交流が
できる場を3つの会場で同時開
催！ それぞれ大にぎわいの1日で
した。

産地直結を体感！
とうとフェス in 足立・杉並・
町田開催！

　今回のテーマは、「見て、食べて、お気に入りを探そう！」です。
試食や試飲で商品に触れたり、産地・メーカーの方とお話をし、こ
だわりを知るチャンスです！
　東都生協のことをもっと知りたい方、東都生協を利用して間もな
い方、お友達を誘ってのご来場をお待ちしています。

Tohto Week 2024
～見て、食べて、お気に入りを探そう！～

2024年10月12日 2月25日（火）～3月1日（土）

今年度も開催！
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※写真は昨年
　開催の様子
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予告

reportreport

とーとフレンズ にんじん畑

エスエスケイフーズ
ドレッシング学習会

9月5日

reportreport

商品部･共同購入事業部

どこがポイント？
東都生協の商品の
考え方

９月11日

reportreport

第3地域委員会

終の住みか
～その種類と選ぶ際に
　　 気を付けること～9月12日

ケークサレでプチランチ＆おしゃべり広場

　総代優先企画の第３弾は、東都生協プライベートブランド
「わたしのこだわり」商品「東都国産小麦使用ホットケーキミッ
クス」の学習会、調理、そしておしゃべりをしながらの試食
会という流れで２時間はあっという間でした。
　商品部大江岳職員の商品説明動画を視聴した後に、総代
を含む14人の参加者は３つのテーブルに分かれて調理を開

始。東都人材バンク講師の説
明を聞き、オリジナルレシピか
ら２品に挑戦しました。
　1品目のケークサレ（塩味の
お総菜ケーキ）は普段自宅の
冷蔵庫にある材料ばかり。ホッ
トケーキミックスに卵などを入
れた生地を作り、カットしたズッ
キーニやハムを混ぜ込み、マ
フィン型に入れるだけ！ 後は
オーブンにお任せ！ 「簡単過ぎ

て驚いた！」との感想も。
　もう１品のスコーンは、
食感を楽しめるよう生地に
ナッツ類を混ぜ合わせて
クッキングシートで簡単に
成形。レシピ名通りの「お手軽スコーン」でした。その後講
師オリジナルのサラダも添えて試食。
　参加者からは「ホットケーキミックスは、同じメニューで飽
きて残っていたので、さまざまな調理方法があり勉強になっ
た」「国産小麦で安心な商品と知り、今まで利用していなかっ
たので、これからは購入したい」などの感想がありました。
　オーブンからのおいしい匂いが漂う中、「総代ってなあに？」
の動画も視聴。総代優先企画には、「地域を超えた交流もで
きる」との声もあり、意義を感じていただけたようです。プレ
ゼント抽選会も盛り上がり、最後まで楽しい会となりました。

　「東都マヨネーズ」でおなじみのエス
エスケイフーズ（株）の社員によるドレッ
シング学習会。ざっくばらんで和やかな
意見交換を行いました。参加10人のう
ち初参加が4人いました。
　配付資料を見ながら商品や製造工程
などを学習し、いよいよサラダの食べ比
べ。東都生協の取扱商品である「シー
ザーサラダドレッシング」、「スモーク
チーズシーザーサラダドレッシング」、
「チーズたまり醤油ドレッシング」の3種
と他社のドレッシングを比較。その後、
「れんこんと海老のブルスケッタ」など試
食しました。社員を真ん中に参加者同士
でのアレンジ提案もあり、メモを取り合
う様子は微笑ましいものでした。
　至れり尽くせりの試食と丁寧な資料
の提供に主催者の今村さんは「大満足で
す！」とのことで学び深い学習会となりま
した。

　組合員が商品について疑問に思うこと
などを、役職員に直接聞いて説明してもら
う機会を今年度から新たに設けています。
前半は食品表示について学習しました。
　参加者からは「国内製造の表示に対し
て、国産小麦を選んで食べたい人はどうし
たらよいのか」「中身がどんなものなのか全
てつまびらかにしてほしい」「東都生協は法
律より厳しい基準を設けているのか」と
いった質問がありました。
　これに対して農畜産物については「産直
産地を応援、国内自給率の向上のために、
極力国産であることを商品政策にも掲げ
ている」と説明。加工食品については「商品
案内『Sanbonsugi』の新商品と、東都生
協プライベートブランド『わたしのこだわ
り』商品は、原材料表示をしている。東都生
協のインターネット注文『とうとねっと』で
は、本紙は一括表示の原材料を全て記載
している」との説明がありました。役職員と
組合員が直接話すことで、双方の理解が深
まる機会
となりま
した。

開催：2024年7月17日　場所：としま区民センター　主催：組合員活動委員会

　共同購入事業部 保障グループ ライフ
プラン・アドバイザーの北尾良枝職員か
ら実際に母親を介護した体験を交えての
お話がありました。関心の高いテーマに定
員以上の応募があり、当選した24人が熱
心に耳を傾けていました。
　まず「終の住みか」の選択肢として「自宅」
と「高齢者向け住宅」が挙げられます。次
いで自宅で介護状態になった時に受けられ
るサービスも紹介。また高齢者向け住宅に
はさまざまな種類があることに触れ、「施設
を選ぶ際には実際に行って見てみるのが良
い」とアドバイスがありました。数日間体験
入居するのもお勧めとのことです。
　講演の後に東都生協くらしの助け合いの
会「ほっとはんど」の紹介と東都生協のシ
ニア向け商品「かぼちゃのプリン」の試食
もしました。
　参加者からは「高齢者向け住宅の詳しい
資料がもらえてよかった」「『ほっとはんど』
の活動も知ることができてよかった」「試食
のかぼちゃプリンがおいしかった」などの感
想がありました。

理事長 風間 与司治
か ざ ま よ し はる

完成！ おいしくできました

紙カップは早く焼けます
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年頭ごあいさつ

Tohto Fan Meetin
g 第3弾！

簡単♪

東都生協の商品の魅力をリアルな場で発信します
JA東京アグリパーク（1階）［渋谷区代々木2-10-12 JA東京南新宿ビル1階］

※ホットケーキミックスは、本誌P.3「バレンタインショコラケーキ」も作れ
　ます！




